

# 高める意識 三島町の未来 と 自分の将来



## 防災教室・職業講話

九月一日の防災の日  
にちなんで、三島中  
は二つの行事を企画  
しました。一つ目は、  
ものズバリ防災教室  
です。会津建設事務所  
の専門の方を講師と  
してお招きし、災害が  
起こるしくみ、そして  
それに備えるために三  
島の防災マップの見  
方を学びました。その  
後、全生徒で考えた課  
題が、「学校のいる時間  
帯に、長雨の影響で、  
町がどこで土砂災害  
が起こり始めました。  
どのように行動すべ  
いでしょうか。」とい  
うものでした。実はこ  
の課題、防災教室の  
最後に校長挨拶で子  
どもたちに投げかけ  
たのと同じものです。  
そこで即答した答え  
と、防災について学  
んだ後に子どもたち  
が出した答えとは違  
っていません。学ぶ  
ことの大切さを改  
めて認識した一  
コマでした。

その翌日、防衛省自  
衛隊福島地方協力本  
部  
にちなんで、三島中  
は二つの行事を企画  
しました。一つ目は、  
ものズバリ防災教室  
です。会津建設事務所  
の専門の方を講師と  
してお招きし、災害が  
起こるしくみ、そして  
それに備えるために三  
島の防災マップの見  
方を学びました。その  
後、全生徒で考えた課  
題が、「学校のいる時間  
帯に、長雨の影響で、  
町がどこで土砂災害  
が起こり始めました。  
どのように行動すべ  
いでしょうか。」とい  
うものでした。実はこ  
の課題、防災教室の  
最後に校長挨拶で子  
どもたちに投げかけ  
たのと同じものです。  
そこで即答した答え  
と、防災について学  
んだ後に子どもたち  
が出した答えとは違  
っていません。学ぶ  
ことの大切さを改  
めて認識した一  
コマでした。

会津若松出張所より五  
名の所員をお招きし、  
二つ目の行事、職業講  
話を行いました。  
北海道の専修を卒業  
した鈴木所長さんは、  
PO（国連平和維持活  
動）を機に、自衛隊へ  
と転職。最初に就職  
した仕事の話を、転職  
してからの仕事の話に  
子どもたちは、興味も  
って聞き入っていました。  
その講話の後、せ  
つかく災害救援のプロ  
に、少しくエッセイ  
で、少しリクエストし  
てしまいました。それ  
は、災害発生時に役に  
立つことを教えること  
が、三島中が避難所  
になったときの、配  
慮すべき事。高齢者の  
割合が大きい三島の  
現状を踏まえて、バ  
リアフリーどころか、  
アだからの中学校体  
育館という状況を理  
解した上で、対応にあ  
たることの大切さを  
教えることができました。  
そして、ちょっとした  
技として、救助に役  
立つための結び方を  
二つ、

### 今月の1枚



ひまわり と ススキ のコラボレーション  
夏のひまわりと秋のススキが出逢ってしまいました



巻き結びと本結びを習い、  
それを使って実際に川で溺  
れた人を救助するゲームに  
挑戦しました。このような  
実技を交えた活動が、実際  
の現場では役に立つとい  
うことを改めて学んだ時間  
となりました。

# 伝統をつなぐ 襷に込めた想い



〔教育目標〕  
心豊かな生徒  
自ら学ぶ生徒  
たくましい生徒

## 桐の里だより

令和3年9月号  
三島町立三島中学校  
校長 関根宏房  
ホームページURL  
<https://mishima.fcs.ed.jp/>三島中学校



## 全会津駅伝競走大会

今年も伝統の襷が  
なりました。  
会津地区の中学校が  
一堂に会して行われる  
全会津駅伝競走大会。コ  
ロナ禍二年目となる今  
年も、無観客という状  
況ではありますが、無事  
催されました。九月  
二日、会場は会津総合  
運動公園内特設駅伝コ  
ース、当日の天候は曇  
り。  
夏休みの暑い盛り  
に、毎日練習に取り組  
んできた子どもたち  
にとって、少し肌寒  
いぐらいの気候は、や  
や困惑気味でした。女  
子は約三キロメー  
ートルの区間が二つ、  
約二キロメートルの区  
間が三つの五区間、男  
子は約三キロメートル  
の区間が六つの六区間  
を、一人一人がある程  
度長い距離を走るこ  
とになる駅伝競走では  
、どの学校においても  
、チームを編成するの  
がなかなか難しいこ  
とで、出場すること自  
体叶わない学校もあ  
ります。全校生の半  
数が走る  
こととなる三島中  
学校では、ある意味  
覚悟もたなければ、選  
手を揃え、出場する  
ことは大変難しいこ  
とです。現に、同じ  
ような境遇で昨年度  
出場していた学校が  
、今年も出場が叶わ  
ないというところも  
あります。一人の棄  
権者も出さず、襷を  
つないだ子どもたち  
、正に三島中の伝  
統をつないだ子ども  
たち、本当に頑張  
ったと思います。  
夏休みを返上し、毎  
日暑さと闘いながら  
、二、三キロメー  
ートルを走りきる  
体をつくりました。当  
日、約四十人が一  
斉に走る中、ひた  
すら自分のペース  
を守り、区間を走  
りきります。一緒に  
練習に励んだ仲間  
、一緒に寄り添って  
練習に取り組んだ  
先生方、そして、毎  
朝から励まし送り出  
してくる家族、これ  
らの想いを襷に込  
めて、最終走者ま  
で途切れることな  
く、なごきだった  
気持ちは、この先  
も代々受け継が  
れることと思  
います。